
Sonho de ganhar na Mega-Sena
superlota casas lotéricas da região
Mega da Virada estima prêmio de R$ 570 milhões, o maior da história; amigos fazem ‘bolão da esperança’  PÁGINA 09

EM DOIS ANOS

CONEXÃO 5G

ELEIÇÕES 2024BALANÇO POSITIVO

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Um bom ano. Assim o prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho, classificou 2023, 
o terceiro e penúltimo ano de seu primeiro mandato como prefeito – após quatro 
mandatos consecutivos como vereador de Nova Odessa. Leitinho também con-
firmou que deve colocar seu nome e do seu atual vice-prefeito Alessandro Miran-
da, o Mineirinho, como pré-candidatos à reeleição em 2024.                           PÁGINA 06

O total de cidades paulistas com a “lei de antenas” atualizada para receber a inter-
net 5G cresceu 300% em 2023. Dados da InvestSP, agência de promoção de investi-
mentos vinculada à Secretaria de Desenvolvimento Econômico do Estado de São 
Paulo, indicam que o número pulou de 61, no fim do ano passado, para 243. A atua-
lização das leis das antenas é fundamental para a infraestrutura do 5G.       PÁGINA 08

Em uma confraternização do PL (Partido Liberal) na noite de quinta-feira (28), 
em Hortolândia, o deputado estadual Bruno Zambelli, irmão da deputada fede-
ral Carla Zambelli, braço direito do ex-presidente Jair Bolsonaro, declarou seu 
apoio e o apoio do partido à pré-candidatura do médico Dr. George à Prefeitura 
de Hortolândia nas eleições de 2024. O evento aconteceu com objetivo de “selar” a 
parceria entre Dr. George e o PL.                                                                                   PÁGINA 04

“Foi mais um ano de muito trabalho e muitas conquistas, com fé e as bênçãos de 
Deus!”. É assim que o deputado estadual Dirceu Dalben definiu o balanço posi-
tivo de suas realizações ao longo de 2023. Por meio de suas emendas parlamen-
tares e intermediação de convênios com o Governo do Estado de São Paulo, cen-
tenas de municípios receberam recursos estaduais e outros importantes investi-
mentos que refletem diretamente no bem-estar da população.                        PÁGINA 12

Leitinho avalia que a sua 
gestão supera 8 anos de Bill

Atualização 
da ‘Lei das 
Antenas’ 
cresce 300% 

NA PRÓXIMA SEMANA

NÚCLEOS URBANOS

DIVULGAÇÃO

Na próxima quarta-feira (03), a Prefeitura de Hortolândia abre cadastro habitacio-
nal para futuros empreendimentos populares que serão construídos no município. 
O cadastro deve ser realizado no site Fácil Hortolândia (https://facil.hortolandia.
sp.gov.br). De acordo com a Secretaria de Habitação, para fazer o cadastro é neces-
sário, primeiramente, preencher o formulário no site Fácil Hortolândia.       PÁGINA 07

O prefeito de Monte Mor, Edivaldo Brischi (PSD), assinou neste mês uma série de 
decretos aprovando a regularização fundiária em diferentes núcleos urbanos da 
cidade. Os decretos, numerados de 6156 a 6160, foram publicados no Diário Ofi-
cial do Município e representam avanços no processo de ordenamento e regula-
rização de áreas urbanas.                                                                                          PÁGINA 05

Hortolândia abre cadastro 
para casas populares

Brischi aprova regularização 
fundiária em Monte Mor

Dr. George recebe apoio de 
Bruno Zambelli, em Hortolândia

Deputado Dalben destaca 
conquistas para a região
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Aúltima pesqui-
sa sobre o gover-
no do presiden-

te Lula registra que 40% 
da população não con-
fia nas suas promessas e 
nem aprova seu desem-
penho na governança do País. 
Além disso, apenas 24% dão cre-
dibilidade às suas promessas. Os 
resultados desses dados, no en-
tanto, devem ser cuidadosamen-
te analisados para evitarmos in-
justiça e não ficarmos apenas 
com informações estatísticas. 
Sabe-se que uma parte da popu-
lação reclama a sua ausência do 
País, argumentando que o pre-
sidente tem viajado muito e dei-
xado de lado questões importan-
tes a serem resolvidas, de acordo 
com as promessas feitas durante 
sua campanha eleitoral.

Em determinadas situações, o 
próprio presidente com sua co-
mitiva e empresários convida-
dos devem acompanhá-lo jus-
tamente para acertar investi-
mentos em nossa nação. Entre 
outras coisas, por não ter fei-
to mais viagens ao exterior em 
busca desses investimentos pa-
ra o País, é que o ex-presidente e 
seu governo ficaram com a jus-
ta imagem de incompetentes.

Essa sua fala ao jornalista 
aconteceu na véspera da posse 
do presidente da Argentina Ja-
vier Milei. Ora, o ex-presidente 
sabe que mentiu, mas também 
foi inconsequente e falou boba-
gem já pensando em questões 
eleitoreiras, muito embora esteja 
inelegível até 2030. Certamente 
este fato influenciou no aumen-
to estatístico da reprovação do 
governo Lula, justamente pelo 
fato de, como se sabe, o País con-
tinuar dividido, mesmo depois 
de quase um ano das últimas 
eleições presidenciais. Ainda 
assim, se compararmos com as 
pesquisas realizadas em setem-
bro de 2023, os dados mostram 
que houve uma alteração inex-
pressiva. Talvez até desprezível 
mesmo. Vejamos os resultados: 
42% não acreditavam em seu go-
verno e apenas 23% confiavam 
e apoiavam, segundo constatou 
as pesquisas Datafolha.

Pois bem, não vou aqui to-
car novamente nas viagens do 
presidente ao exterior, uma vez 

que já o fiz em um artigo 
intitulado Descompas-
sos políticos: pensando 
o Brasil, publicado pe-
lo Jornal da USP. Esses 
dados, no entanto, são 
importantes para saber-

mos da perda ou aumento da 
popularidade do governo Lula, 
mas apenas isso e nada mais. 
Os motivos e as sutilezas do jo-
go político (nem sempre sutis), a 
empáfia de alguns políticos, os 
interesses de grupos políticos 
dentro do Congresso Nacional e 
a contínua disputa por lideran-
ça, pelo poder entre o Executivo 
e o Legislativo, esses elementos 
sim, são determinantes na per-
da ou aumento de popularidade 
de qualquer presidente.

Convém registrar que a maior 
autoridade política do país é o 
presidente, chefe do Poder Exe-
cutivo. Os dados estatísticos não 
teriam como mostrar e anali-
sar todo esse conjunto de fatos 
e acontecimentos que ocorrem 
cotidianamente na arena polí-
tica de um país que, apesar das 
inúmeras imperfeições em seu 
sistema político, é visto como 
democrático no plano interna-
cional. Sim, caro leitor, apesar 
de tudo mesmo! Basta ver, por 
exemplo, que os mesmos dados 
estatísticos de setembro deste 
ano revelam ainda que apenas 
16% da população aprova o tra-
balho até aqui realizado pelos 
políticos no Congresso Nacio-
nal, ou seja, o Poder Legislativo 
em nosso país vem perdendo a 
credibilidade junto ao povo de 
forma sistemática. Esta é uma 
porcentagem desconcertante e 
desanimadora. Há que se pen-
sar melhor sobre isto.

Como entender, então, que um 
país cujo Poder Legislativo tem 
apenas 16% de aprovação da so-
ciedade é democrático? E os 84% 
reprovados pelo povo realmen-
te o representam? Vale lembrar 
aqui, que a organização política 
e administrativa do nosso país 
foi reelaborada pela Constituição 
de 1988. É nesse momento que 
nos valemos do chamado “prin-
cípio da tripartição” baseado jus-
tamente no que o filósofo francês 
Montesquieu, em seu conjunto, 
chamou de Poder Executivo, Po-
der Legislativo e Poder Judiciá-

rio. Esta foi a forma encontrada 
para manter a autonomia de ca-
da um dos três poderes e, conse-
quentemente, a própria sobera-
nia do Estado.

Em nossa Constituição, ainda 
que rotineiramente desrespeita-
da dentro do próprio Congresso 
Nacional, está no artigo 2º uma 
cláusula pétrea que mantém a 
autonomia dos três poderes e, 
por extensão, assegura a pre-
sença do regime democrático. 
Vejamos, então, o que diz o ar-
tigo 2º da nossa Constituição de 
1988: “São poderes da União, in-
dependentes e harmônicos en-
tre si, o Legislativo, o Executi-
vo e o Judiciário.” Mas a Consti-
tuição prevê, ainda, que os três 
poderes façam sempre valer sua 
autonomia e estabeleçam o diá-
logo sistemático para a boa ad-
ministração do Estado.

Se observarmos do ponto de 
vista teórico, a construção do 
Estado democrático pensada 
por Aristóteles em sua origem e 
bem mais tarde por John Locke 
e Montesquieu, nessa ordem, de-
vemos reconhecer que a demo-
cracia é, sem dúvida, o melhor 
regime político para se viver em 
sociedade. O “princípio da tri-
partição” parece mesmo ser o 
melhor modelo de administra-
ção do Estado, desde que as au-
toridades legalmente eleitas pa-
ra esta função pensem realmente 
nos interesses da sociedade de-
mocrática e de seu povo.

No plano teórico, tudo isto es-
tá coerente, perfeito e pertinen-
te. É inestimável para a liberda-
de do ser humano e da consti-
tuição do Estado democrático a 
contribuição dos filósofos já ci-
tados. No entanto, aqui quero 
lembrar o conhecido e bem-hu-
morado aforismo popular que 
diz o seguinte: “a teoria na prá-
tica é outra”. Por se tratar de um 
provérbio, é natural que ele te-
nha as mais diversas interpreta-
ções. Entre outras coisas, no ca-
so brasileiro, ele nos faz pensar 
melhor sobre a democracia em 
nosso país. Assim, vamos ob-
servar que a contribuição teóri-
ca dos filósofos citados está em 
pleno desacordo com a relação 
entre os três poderes no Brasil, 
ou vice-versa; talvez assim fi-
que melhor.

Sutilezas políticas no planalto 
e as atuais relações entre 
Executivo e Legislativo - parte 01
Waldenyr Caldas  é professor da Escola de Comunicações e Artes (ECA) da USP/Jornal da USP
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BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2669
Sábado, 16 de Dezembro de 2023

Concurso 2990
5ª feira, 28 de Dezembro de 2023

Concurso 2610
4ª feira, 27 de Dezembro de 2023

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2565
4ª feira, 27 de Dezembro de 2023

Concurso 6327
5ª feira, 28 de Dezembro de 2023
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Clima Região

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva 

à tarde e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 18 o    l    Máxima 30o

Certamente, a habilidade 
de planejar é essencial 
para navegar pelos de-

safios da vida, seja no âmbito 
pessoal ou profissional. O pri-
meiro passo para um planeja-
mento eficaz é ter uma visão 
abrangente do todo. É necessá-
rio enxergar não apenas o pon-
to de partida, mas também o 
desenvolvimento e o desfecho. 
Essa compreensão pode seguir 
critérios de cronologia ou prio-
ridade, envolvendo desde tare-
fas individuais até aquelas que 
demandam a colaboração de 
uma equipe extensa.

A complexidade da tarefa 
não invalida a importância do 
planejamento. Mesmo nas ati-
vidades mais simples, a capaci-
dade de antecipar e gerenciar 
crises é valiosa. Prever obstá-
culos no percurso e ter um pla-
no de contingência são práticas 
que podem definir o sucesso 
ou a frustração. Em vez de ati-
rar para todo lado, é preferível 
adotar uma abordagem estra-
tégica, evitando a sorte e pro-
porcionando uma maior efi-
ciência operacional.

É crucial compreender que 
o planejamento não é uma ga-
rantia absoluta de sucesso, pois 
o resultado muitas vezes es-
capa à previsão. Contudo, es-
sa prática minimiza o estres-
se, a ansiedade e os erros pri-
mários, oferecendo uma ba-
se sólida para enfrentar os de-
safios que surgem ao longo do 
caminho.

A capacidade de planejar 
estende-se ao longo do ano, 
sendo aplicável tanto à esfera 
pessoal quanto à profissional, 
abrangendo desde o ambien-
te privado até a gestão pública. 
A omissão na realização dessa 
tarefa deixa espaço para ser su-
perado por pessoas mais pre-
paradas, ser cobrado por even-
tualidades não previstas ou ser 
surpreendido por adversidades 
inesperadas.

Definir metas, estratégias e 
recursos é fundamental para 
responder à pergunta crucial: 
onde queremos chegar e como 
faremos isso? A análise de ce-
nários otimistas e pessimistas, 
identificação de desafios a se-
rem enfrentados, e a avaliação 
das forças e fraquezas são par-
tes integrantes do processo de 
planejamento.

Embora o início possa pa-
recer desafiador, procrastinar 
apenas adia o inevitável. Seja 
utilizando uma lousa, quadro 
branco, softwares como Word, 
Excel, PowerPoint, ou até mes-
mo em uma reflexão por meio 
de mensagens consigo mesmo 
no WhatsApp, o importante é 
extrair as ideias da mente e co-
locá-las em um plano tangível. 
Tudo precisa estar claro e bem 
entendível.

Em uma era marcada pela 
pressa, a tranquilidade só é al-
cançada mediante a organiza-
ção estratégica. Portanto, tenha 
um plano em mãos, mantenha 
a equipe informada e esteja pre-
parado para enfrentar qualquer 
desafio que se apresente.

Planejar 
para dormir 

melhor

Carlos Júnior
é Jornalista, Gestor de Tráfego na 

AG22 e estuante de pós-graduação 
em Gestão de Marketing
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Dr Zero Cost

Da porteira para fora (344)
 2024, e aí?

O calendário gregoriano ocidental é 
uma falácia, datas ajustadas, referências 
a Júlio Cesar (julho) e Augusto (agosto), 
correções a cada 4 anos, mas ao menos os 
chineses lá no continente asiático se guiam 
pelo ciclo lunar, lucidez. 

Sem choro, é Ano Novo por aqui, somos 
brasileiros e vai dar certo!

Lá fora, especialmente no Oriente Mé-
dio, estamos a poucos passos de uma guer-
ra envolvendo outros players (insurgentes 
houthi), crianças bebem água contamina-
da na faixa de Gaza, autoridades e entida-
des internacionais simplesmente repudiam 
fatos e engrossam a fila das poucas ações 
concretas. Nos acostumamos às atrocida-
des televisivas, não temos líderes globais, 
temos opiniões ideológicas regionais.

O mundo parece caminhar para o multi-
lateralismo, então, por que não decolamos 
dessa embrionária bolha cooperativa entre 
vários países e incluímos oficialmente nes-
sa cesta a sociedade civil e o setor privado? 
Sob holofotes esmaecidos estamos desco-
brindo lentamente não ser possível replicar 
o padrão médio de qualidade de vida dos 
americanos do Norte para o restante do pla-
neta. E, na China o dragão desperta para o 
mundo, símbolo de um outro tipo de exce-
lência e sucesso harmonioso. 

A geopolítica é uma arena de hipocri-
sias e os reais fundamentos das decisões 
tomadas estão restritas a poucos, longe da 
massa. Prever 2024? Como? Os temas ex-
plodem rapidamente, o chatGPT foi lan-
çado em novembro de 2022 e tornou-se a 
marca mais valorizada de 2023, em janei-
ro de 2023 eles tinham 100 milhões de no-
vos usuários. A Shein e a Temu revolucio-
naram o jeitão de fazer compras online.

A eleição para presidente nos EUA em 
05 de novembro de 2024 deverá mudar 
de vez para pior o destino de um povo, os 
ucranianos. Donald Trump ao que tudo 
indica concorrerá, mesmo se condenado 
e preso, não há impedimento legal segun-
do as leis americanas. Do lado russo o mú-
sico aguarda o momento de voltar a tocar, 
o compasso é de espera.

Julgar? É complexo e não recomendável. 
Os meios de comunicação defendem a ban-
deira de seus proprietários, e colocar na ba-
lança de um lado os opressores e do outro os 
oprimidos é tarefa para poucas mentes, até 
porque os opressores passam rapidamen-
te para oprimidos e vice-versa. Assim, de-
pendendo de quem analisa os fatos crava-
-se a bandeira no terreno que lhe favoreça.

Ao olhar para os vizinhos “hermanos” 
elevamos os olhos aos céus já que eles não 

possuem a Bomba Atômica, todavia, dese-
nha-se ali um cenário típico para que um 
ditador, com o apoio das forças armadas, 
assuma a frágil democracia argentina.

El Esequibo es nuestro, tema que se ar-
rastará por todo o 2024 rendendo bons 
frutos ao ditador venezuelano. Maduro 
já está no poder há 10 anos e em 2024 di-
zem que teremos eleições para presiden-
te por lá. Será?

O Brasil, nesse governo, tem se posiciona-
do como um arbitro, sobrevoa de drone os 
conflitos internacionais e dispara o mesmo 
discurso sem oferecer soluções, apresen-
ta-se como mediador, ocorre que em mui-
tos dos caos a posição de mediador é fraca.

Pois é, o Brasil ainda é um país “tran-
quilo” apesar da guerra civil que é travada 
entre as classes sociais. A meritocracia no 
Brasil cedeu espaço para a política míope 
e iremos amargar longos anos de surpre-
sas desagradáveis. Os valores se perderam, 
dê de presente um bom livro de 400 pági-
nas e ele terminará como calço para nive-
lar ou escorar algo. As discussões sobre o 
rumo do nosso país são dominadas por te-
mas que envolvem audiência, afinal, políti-
cas sérias de combate ao nosso atraso tec-
nológico, por exemplo, pouco interessam.

A inflação, por aqui, convive conosco 
sem muitos tropeços, o dólar deve per-
manecer comportado, a aprovação da Re-
forma Tributária deve ser comemorada, o 
PIB não é manchete (uma pena), os gas-
tos crescentes do governo elevam o dé-
ficit primário que caminha a 1% ao ano, 
deveríamos ter um superávit em torno de 
2,0%. Isso significa que o governo deveria 
fazer um ajuste da ordem de 3% do PIB, o 
que é muito significativo. A dívida não es-
tá explosiva, mas cresce e assim os juros 
permanecerão em patamares altos, embo-
ra, vez ou outra diminuam porcentagens 
miniaturais. Sim, saímos do BB- para o 
BB, indicação de perspectiva estável pela 
agência de classificação de risco S&P, Isso 
é Bom, ficamos mais atrativos para os in-
vestimentos externos. E, se há dúvidas se a 
energia elétrica irá subir acima da inflação 
em 2024, fique tranquilo, irá. E, se há dú-
vidas se haverá troca das cadeiras do mi-

nistério em 2024, fique tranquilo, haverá.
Como a lagarta abandona o estágio de 

crisálida, o Brasil deve abandonar o prote-
cionismo perante as importações e fomen-
tar o desenvolvimento local, abandonar a 
produção que visa somente o mercado in-
terno, abandonar os incentivos fiscais e fi-
nanceiros pouco inteligentes. O novo mo-
delo, quiçá em 2024, deveria contemplar 
incentivos com exigências de contrapar-
tidas por parte da indústria. Além disso 
o governo deveria incentivar a internacio-
nalização de suas instituições nos níveis 
estadual e municipal. Temos boas cabeças 
em Brasília, todavia, tirar do papel boas 
ideias no setor público é tarefa duríssima. 

A internet facilitou muito a vida de to-
dos, cursos profissionalizantes são dispo-
nibilizados por universidades de renome e 
muitas vezes gratuitamente, no entanto, há 
um marasmo do brasileiro de baixa renda, 
estacionam seus glúteos no sofá e são em-
briagados por programações rastaqueras. 
Algo está errado, talvez haja um problema 
cultural. Quando olhamos para esse cená-
rio vemos a igreja evangélica assumindo o 
papel do Estado e ganhando cada vez mais 
espaço junto a essa população vulnerável. 

Hoje, mesmo sendo o país governado 
pela esquerda não identificamos grandes 
movimentos sociais se aproximando des-
sa camada frágil da população, nos refe-
rimos a uma “brigada” que vá lá no local 
do epicentro e mapeie as reais dificulda-
des. Esse comportamento poderá se refle-
tir em insatisfação nas eleições municipais 
para prefeitos, vice-prefeitos e vereadores 
em 06 de outubro de 2024 e no 2º turno de 
27 de outubro de 2024. Ou seja, há espa-
ço para uma nova direita inteligente sur-
gir no cenário político, não será surpresa.

Vamos recordar a palavra Réveillon dos 
franceses, e a importamos conscientemen-
te já que ela significa despertar ou mesmo 
acordar. O Ano Novo abre no nosso psico-
lógico uma nova etapa, um reinício, en-
tão, que Deus mantenha todos os nossos 
amigos e adversários em boa saúde, que 
possamos juntos construir um Brasil me-
lhor. Por que não? Feliz 2024, afinal, so-
mos brasileiros!

Segundo a empresa, ao comparar novembro de 2023 com o ano anterior, houve aumento de 6,3% no consumo da população

O consumo de água em 
Sumaré está elevado, de 
acordo com os dados da 
BRK, concessionária res-
ponsável pelos serviços de 
água e esgoto da cidade. A 
ONU (Organização das Na-
ções Unidas) sugere cerca 
de 110 litros de água por dia 
para atender às necessida-
des de consumo e higiene 
de cada pessoa. Em Suma-
ré, a análise mais recente 
aponta para um consumo 
60% maior que esse volume.

O consumo médio por 
habitante/dia tem aumen-
tado no município nos últi-
mos três meses. Em setem-
bro, foi registrado um con-
sumo de 171,43 litros; em 
outubro houve uma leve 
redução para 166,73 e, em 
novembro, voltou a subir e 
chegou a 176,67 litros. Isso 
significa que, em novembro, 
cada pessoa consumiu, pe-
lo menos, 66 litros de água 
a mais por dia do que o re-
comendado pela ONU.

No total, considerando 
somente o volume adicio-
nal de novembro, o mon-
tante representa mais de 
18,6 milhões de litros de 
água consumidos por dia – 
quantidade suficiente para 
abastecer cerca de 169.400 
pessoas por 24 horas.

No comparativo com os 
dados do último diagnós-
tico do SNIS (Sistema Na-
cional de Informações so-
bre Saneamento), o muni-
cípio também apresenta 
um consumo per capita 
acima da média da região 
Sudeste, que é de 170,98 
litros de água por habi-
tante/dia. 

Na sexta-feira, 22 de de-
zembro, teve início o verão 
e a tendência é que as tem-
peraturas se mantenham 
elevadas. Por isso, a BRK 
alertou a população sobre 
a importância do uso cons-
ciente da água.

CALOR EXTREMO
“A BRK entende que com 

o calor extremo a popula-
ção tende a consumir mais 
água, mas é fundamental 
que o consumo consciente 
seja uma prática constan-
te nesse período. É impor-
tante evitar atividades co-
mo lavagem de carros ou 
de calçadas. A atenção de-
ve ser redobrada nos fins 
de semana quando o con-
sumo aumenta significati-
vamente, seja pela presen-
ça de mais pessoas em ca-
sa, seja por práticas de la-
zer típicas do calor, como 
as piscinas”, destaca Da-
niel Makino, gerente de 
eficiência operacional da 
BRK em Sumaré.

Consumo adicional de novembro resulta em mais de 18,6 milhões de litros de água por dia

Consumo de água se eleva nos últimos 
três meses do ano em Sumaré, diz BRK

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

DICAS PARA O DIA A DIA

4 Banho – Tome banhos rápidos, com o registro desligado na 
hora de ensaboar o corpo. Um chuveiro aberto gasta 16 litros 
de água por minuto, ou seja, em um banho de 10 minutos o con-
sumo pode chegar a 160 litros de água por pessoa.

4 Lavar o carro – Utilize um balde com água e sabão para fa-
zer a lavagem do carro e acessórios, assim como para o enxá-
gue, evitando o uso da mangueira. Uma mangueira ligada por 
15 minutos consome, em média, 180 litros de água.

4 Higiene pessoal – Feche a torneira para fazer a escova-
ção dos dentes, barba ou limpeza de pele e mantenha todos 
os equipamentos da casa com a manutenção em dia para 
evitar vazamentos.

4 Lavar a louça – Jogue fora os restos de alimento e orga-
nize a louça antes de iniciar a lavagem. Isso evita que a sobra 
de comida grude nos utensílios e torna a lavagem um proces-
so mais rápido, dá mais espaço na hora de organizar as peças 
maiores e consequentemente diminui o tempo e quantia de 
água necessária para a limpeza.

4 Calçada – Evite o uso de mangueira para a limpeza de cal-
çada e quintal. Para isso, faça uso de uma vassoura, pá e pa-
no e economize até 18 litros de água por minuto.

4 Lavar roupas – Junte o máximo possível de peças de rou-
pa para realizar a lavagem na máquina ou tanque, pois assim 
a quantia de água utilizada é menor.
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PARTIDO DE BOLSONARO 

Deputado estadual do PL esteve em Hortolândia e endossou que o médico é pré-candidato a prefeito 
do partido com pautas conservadoras, em prol da vida, da família e contra a legalização das drogas

Em uma confraterniza-
ção do PL (Partido Liberal) 
na noite de quinta-feira (28), 
em Hortolândia, o deputa-
do estadual Bruno Zambel-
li, irmão da deputada federal 
Carla Zambelli, braço direi-
to do ex-presidente Jair Bol-
sonaro, declarou seu apoio 
e o apoio do partido à pré-
-candidatura do médico Dr. 
George Burlandy à Prefeitu-
ra de Hortolândia nas elei-
ções de 2024. O evento acon-
teceu com objetivo de “selar” 
a parceria entre Dr. George e 
o PL. Como nome da direita, 
Dr. George destacou ser con-
tra o aborto, a favor dos va-
lores cristãos, a favor da pro-
priedade privada e que tais 
valores são “inegociáveis”. 
O grupo está otimista com 
as vitórias da direita nas úl-
timas eleições. Bolsonaro te-
ve 48,32% dos votos válidos 
no primeiro turno na cida-
de e 54,65% dos votos no se-
gundo turno, derrotando o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, apoiado pelo atual 
prefeito Zezé Gomes.

“Onde estiver o aborto, 
estou do outro lado, on-
de estiver os que são a fa-
vor de invasões de terras 
e contrários à proprieda-
de privada, estou do lado 
oposto, onde estão os que 
são contrários aos valores 
cristãos e da família, estou 
do outro lado e onde estão 
os que apoiam o Hamas 
(grupo palestino terroris-
ta), estou do lado oposto, 
não compactuo com a libe-
ração das drogas. Nós res-
peitamos a todos, mas de-
vemos nos posicionar so-
bre o que acreditamos e o 
que queremos para o futu-
ro de Hortolândia e do Bra-
sil”, afirmou Dr. George.

Bruno Zambelli pon-
tuou o potencial da pré-
-candidatura de Dr. Geor-
ge principalmente dian-
te da mudança da maioria 
do eleitorado de Hortolân-
dia para o espectro políti-
co da direita - a cidade já 
foi conhecida como “redu-
to paulista do PT”.

“Como a gente falou an-
teriormente, os eleitores 
que foram às urnas no ano 
de 2022 e depositaram o vo-

to de confiança no Bolso-
naro, esses vão transferir 
o voto pro Dr. George, por 
isso essa confiança. Des-
de já, abraçamos essa pré-
-candidatura do Dr. Geor-
ge. Tenho vindo a Horto-
lândia constantemente e o 
Dr. George tem ido também 

até o meu gabinete e vamos 
a Brasília”, comentou. Bru-
no Zambelli confirmou que 
o PL dará todo suporte e es-
trutura para o pré-candida-
to em Hortolândia.

Além disso, o deputado 
afirmou que tem conversa-
do com Dr. George sobre a 

destinação de emendas im-
positivas para Hortolândia.

Também participou do 
encontro o presidente do 
MDB de Hortolândia, o ex-
-vereador Jonas Pereira de 
Lima, que afirmou traba-
lhar em um projeto de fu-
turo junto a Dr. George.

“Nós estamos traba-
lhando um projeto futuro 
dentro da cidade de Hor-
tolândia juntamente com 
o Dr. George e esse traba-
lho que o MDB vem fazen-
do é o fortalecimento des-
se grupo de oposição, ago-
ra com apoio do conser-
vadorismo, dos deputados 
mais votados da cidade, do 
Bolsonaro, a gente tem tu-
do pra dar aquela deslan-
chada”, disse Jonas.

Dr. George frisou a con-
solidação das pautas do PL 
junto ao eleitorado. “Nós 
simplesmente somos dife-
rentes, nossas pautas são 
diferentes, nossas bandei-
ras são diferentes, não é? 
Nós respeitamos as diferen-
ças, certo? Mas nós temos 
nossas posições, que são 
diferentes, um é água e ou-
tro é óleo, e as pessoas hão 
de enxergar isso. Graças a 
Deus, o PL já tem suas pau-
tas conhecidas, já foram vo-
tadas pela população. Nós 
ganhamos em Hortolândia 
no primeiro e no segundo 
turno, tanto para governa-
dor quanto pra presidente. 
Uma diferença da eleição 
de 2014 é essa virada nas 
últimas eleições. Esse ven-
to conservador de direita 
está vindo, veja a Argenti-
na, vários países da Euro-
pa. Então esse vento con-
servador de direita já exis-
te em Hortolândia e hoje 
é representado por mim”, 
afirmou Dr. George.

ÁREAS PRIORITÁRIAS
O pré-candidato a pre-

feito do PL em Hortolân-
dia destacou ainda a saú-
de como uma das áreas 
que merecem priorida-
de no município. “Olha, 
eu sou médico desta cida-
de há quase 30 anos, então 
como não dizer que a vida 
não seria a minha priorida-
de? Quem é saúde é vida e 
a saúde dessa cidade pre-
cisa de uma revolução. Eu 
também sei, como foi fala-
do aqui, entre amigos, que 
quem pode mudar o futu-
ro de uma cidade é a educa-
ção, foi dado o exemplo da 
Coreia do Sul, da Noruega 
e vários outros países. Hor-
tolândia tem que investir 
mais na educação dos nos-
sos jovens, na formação da 
nossa mão de obra, em ca-
pacitação para os nossos jo-
vens, para nossos morado-
res terem melhores empre-
gos, dignos, bons salários, 
pode mudar a história da 
cidade”, disse.

A segurança pública 
também foi lembrada. “E a 
questão da segurança, po-
xa que coisa triste, Horto-
lândia era uma cidade anti-
gamente considerada rela-
tivamente segura, hoje está 
totalmente insegura, gente 
morrendo por todos os la-
dos né? Homicídio na fren-
te de delegacia”.

POLÍTICA
Dr. George ressaltou 

que defende uma “políti-
ca de alto nível”. “A polí-
tica deve ser de alto nível, 
respeitosa com as diferen-
ças, o respeito ao particu-
lar das pessoas deve pre-
valecer, a disputa deve fi-
car somente no campo da 
ideologia, das diferenças 
de pensamento (...) a ami-
zade e o respeito devem 
prevalecer”, frisou.

Pré-candidato a prefeito Dr. George (PL), deputado estadual 
Bruno Zambelli (PL), e Jonas Pereira, presidente do MDB de Hortolândia

Bruno Zambelli apoia pré-candidatura 
de Dr. George a prefeito de Hortolândia

DIVULGAÇÃO
Paulo Medina  l  HORTOLÂNDIA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br
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Prefeito publicou decretos validando 
regularização das Chácaras de Recreio 
Miracatu, Santa Clara do Lago, 
Recanto das Orquídeas, Chácaras 
Paulicéia e Jardim Chapéu do Sol

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), as-
sinou neste mês uma sé-
rie de decretos aprovando 
a regularização fundiária 
em diferentes núcleos ur-
banos da cidade. Os decre-
tos, numerados de 6156 a 
6160, foram publicados no 
Diário Oficial do Municí-
pio e representam avan-
ços no processo de orde-
namento e regularização 
de áreas urbanas.

O Decreto nº 6156, data-
do de 14 de dezembro de 
2023, aprova o projeto de 
regularização fundiária 
resultante do processo de 
REURB-E, no Núcleo Ur-
bano Chácaras de Recreio 
Miracatu.

O artigo 2° determina a 
remessa da listagem de lote 
a lote para a atualização do 
cadastro imobiliário, en-
quanto o artigo 3° estabe-
lece a expedição da Certi-
dão de Regularização Fun-
diária – CRF.

Os decretos subsequen-
tes, numerados de 6157 a 
6160, seguem a mesma es-
trutura e disposições do 
primeiro, diferenciando-
-se apenas no núcleo ur-
bano em questão. Respec-
tivamente, esses decretos 
aprovam a regularização 
fundiária nos Núcleos Ur-
banos Santa Clara do La-
go, Recanto das Orquídeas, 
Chácaras Paulicéia e Jar-
dim Chapéu do Sol.

Em todos os casos, a atua-
lização do cadastro imobi-
liário e a expedição da Cer-

tidão de Regularização Fun-
diária são medidas adota-
das para garantir a legalida-
de e transparência no pro-
cesso de regularização.

A regularização fundiá-
ria é um instrumento usado 
para promover o desenvolvi-
mento sustentável das áreas 
urbanas, proporcionando 
segurança jurídica aos mo-

radores e contribuindo para 
a melhoria da infraestrutura 
e qualidade de vida.

FRENTE PARLAMENTAR
Em setembro, a Câma-

ra de Monte Mor articu-
lou uma Comissão Espe-
cial denominada “Frente 
Parlamentar pela Regula-
rização Fundiária Urbana 

e Rural”. É o que estabele-
ce o Projeto de Resolução 
3/2023, do vereador Ale-
xandre Pinheiro (PTB).

Na justificativa, o autor 
afirma que o objetivo é “in-
centivar e apoiar ações in-
tegradas entre órgãos mu-
nicipais, estaduais e fede-
rais, no desenvolvimento 
e implementação de polí-

ticas e medidas relativas à 
moradia popular de cará-
ter social e de regulariza-
ção fundiária na cidade”.

“A finalidade é de ga-
rantir o direito à moradia, 
à qualidade e sustentabili-
dade urbana e ambiental, 
além de proporcionar a po-
pulação que já possui pro-
priedade, a possibilidade 
de obter a posse legal dela, 
promovendo a regulariza-
ção registrária dos imóveis 
integrantes de núcleos ur-
banos, permitindo a circu-
lação desses bens no mer-
cado imobiliário e formal”, 
completa Alexandre.

Alexandre disse consi-
derar que cerca de 80% dos 
moradores não tenham es-
sas escrituras no municí-
pio. “É tudo contrato de ga-
veta, assim como a minha 
casa é”, afirmou. “Quando 
nós entramos para falar so-
bre regularização fundiá-
ria, é exatamente para isso 
[...] para que lobos em pele 
de cordeiro não se infiltrem 
na nossa cidade, e, aí, quei-
ram saquear o nosso povo”, 
disse na ocasião.

Monte Mor trabalha para que moradores tenham casas registradas em seus nomes

Brischi aprova regularização fundiária 
em núcleos urbanos de Monte Mor

Paulo Medina  l  MONTE MOR
paulo.medina@tribunaliberal.com.br
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Educação de Impacto

Em um mundo em constante trans-
formação, é essencial desenvolvermos 
o pensamento crítico e sermos protago-
nistas de nossa própria jornada. Para is-
so, devemos deixar de gastar tempo re-
clamando e focar em construir pontes 
para o sucesso, através de relacionamen-
tos saudáveis.

O pensamento crítico nos permite ana-
lisar informações de maneira imparcial, 
questionar o que nos é apresentado e bus-
car respostas com base em argumentos 
sólidos. Essa habilidade é fundamental 
para enfrentar os desafios do cotidiano, 
tanto pessoais quanto profissionais.

Ser protagonista da própria história 
significa tomar as rédeas da vida e bus-
car realizar nossos sonhos e objetivos. 
Ao invés de esperar que as coisas acon-
teçam, devemos agir de forma proativa, 
tomando decisões e assumindo respon-
sabilidades.

Não podemos ignorar a importância 
dos relacionamentos saudáveis nesse pro-
cesso. Construir laços positivos com fa-
miliares, amigos e colegas de trabalho 
nos proporciona apoio emocional, troca 
de experiências e oportunidades de cres-
cimento. Além disso, um bom relaciona-
mento interpessoal contribui para a cons-
trução de uma rede de contatos que pode 
abrir portas para novas oportunidades.

Outro aspecto fundamental para de-
senvolvermos uma mentalidade posi-
tiva é cultivar o olhar grato. A gratidão 
nos permite valorizar o que temos e re-
conhecer as pequenas conquistas do dia 
a dia. Ao enxergar o lado positivo das si-
tuações, desenvolvemos uma perspecti-
va mais otimista e encorajadora.

Ao mesmo tempo, é importante termos 
um senso de realização, fazendo o me-
lhor que pudermos com os recursos que 
temos disponíveis. Nem sempre teremos 
todas as ferramentas ou condições ideais, 
mas isso não deve nos impedir de bus-
car nossos objetivos. Aprender a fazer o 
melhor com o que temos nos torna mais 
resilientes e nos permite superar obstá-
culos de forma criativa.

Com a chegada do novo ano, é essen-
cial que saibamos vivê-lo intensamente, 
aproveitando cada momento. A jornada 
da vida é feita de experiências únicas e, 
muitas vezes, passageiras. Portanto, de-
vemos aprender a saborear cada instan-
te, ser abertos a novas oportunidades e 
estar dispostos a aprender e crescer.

E não podemos ignorar como nossos 
comportamentos refletem em nossos fi-
lhos. Nossas atitudes e mentalidade in-
fluenciam diretamente na formação de-
les, afetando a maneira como veem o 
mundo e lidam com seus próprios de-
safios. Portanto, ao cultivar um pensa-
mento crítico, ser protagonista de nossa 
jornada, cultivar gratidão e um senso de 
realização, estamos também transmitin-
do essas habilidades valiosas para as ge-
rações futuras.

Querido leitor, ao deixarmos de recla-
mar e investirmos tempo em construir 
relacionamentos saudáveis, cultivar um 
olhar grato e buscar realização com o que 
temos, estamos preparando o terreno pa-
ra um ano novo repleto de aprendizado, 
crescimento e felicidade, tanto para nós 
quanto para nossos filhos.

Que 2024 seja um ano de muitas con-
quistas e sorrisos!!

Você já olhou pra sua realidade e 
percebeu que cabe a você mudá-la?

Não gaste energia reclamando, a use pra construir pontes saudáveis!

Sandy Vaughan Vieira
Casada há 22 anos, mãe de 3 filhas, apaixonada por 
empreender, atua há 20 anos no ramo educacional. 

Mantenedora de 3 escolas na cidade de Sumaré, entre elas a escola bilíngue 
WHALE Bilingual School. Presidente do Instituto Educacional Way4you, 
desenvolve projetos sociais para liderança feminina cristã regional. 

Pedagoga, licenciada em Matemática, Analista Comportamental e 
Especialista em Neurociência aplicada à Educação Financeira, também possui 
certificação internacional em Programação Neurolinguística e Coaching.

Foi ativado recentemen-
te o Cluster Coaraci, no-
vo supercomputador do 
Centro para Computação 
em Engenharia e Ciências 
(CCES, na sigla em inglês) 
da Unicamp. Com mais de 
13 mil núcleos de CPU (si-
gla em inglês para unida-
des de processamento cen-
tral), 42 GPUs (sigla em in-
glês para unidades de pro-
cessamento gráfico), 36,6 
TB de memória RAM e 1 PB 
de armazenamento, o novo 
equipamento multiusuá-
rio deverá contribuir pa-
ra a realização de pesqui-
sas na Unicamp, em outras 
universidades brasileiras e 
também em empresas que 
demandam computação de 
alto desempenho.

O lançamento do no-
vo cluster ocorreu no au-
ditório do Instituto de Fí-
sica “Gleb Wataghin” (IF-
GW), que abriga o Centro 
de Computação John Da-
vid Rogers – onde o Coa-
raci foi instalado –, e con-
tou com a presença do as-
sessor da Diretoria Cientí-
fica da Fundação de Am-
paro à Pesquisa do Estado 
de São Paulo (Fapesp), Sy-
lvio Canuto, do pró-reitor 
de Pesquisa da Unicamp, 
João Marcos Romano, e de 
representantes das empre-
sas NVIDIA, Dell e Versa-
tus, parceiras na criação do 
equipamento.

“Hoje, ele (o Coaraci) é, 
talvez, a máquina de maior 
velocidade dentre as ins-
taladas nas universidades 
do país”, avalia Munir Skaf, 
professor do Instituto de 
Química (IQ) da Unicamp 

e diretor do CCES. A aquisi-
ção do computador foi rea-
lizada dentro do projeto de 
renovação do CCES junto 
ao programa de Centros de 
Pesquisa, Inovação e Di-
fusão (Cepids) da Fapesp, 
a qual determinou, como 
contrapartida, que o novo 
equipamento fosse multiu-
suário, ou seja, que ficasse 
disponível a pesquisado-
res de outras áreas e insti-
tuições. “Os equipamentos 
de computação ficam ob-
soletos depois de um certo 
tempo. Você não consegue 
mais realizar uma pesqui-
sa competitiva com máqui-
nas que não conseguem fa-
zer cálculos de maior por-
te”, explica.

Com a proposta de aten-
der a uma gama diversifi-
cada de projetos, o cluster 
contará com um univer-
so diversificado de clien-
tes, desde pesquisas que 
demandam cálculos pura-
mente voltados à computa-
ção até áreas de fronteira, 
como a bioinformática. “É 
como se ele fosse um cani-
vete suíço, com flexibilida-
de para várias aplicações”, 
compara Skaf.

O processo de criação 
do Coaraci iniciou-se ain-
da em 2019, tendo sofrido 
atrasos por conta da pan-
demia de Covid-19. No en-
tanto, o aprendizado com 
os pesquisadores do Cen-
tro Nacional de Processa-
mento de Alto Desempe-
nho (Cenapad), que man-
tém computadores de 
complexidade semelhan-
te à do Coaraci, entre eles 
o ambiente Lovelace “A de-
manda por computação de 
alto desempenho no Brasil 
e, especialmente, no Esta-
do de São Paulo é gigan-
tesca. Por isso, nosso equi-
pamento chegou na hora 
certa”, comenta William 
Wolf, professor da Facul-
dade de Engenharia Mecâ-
nica (FEM) e assessor téc-
nico do CCES.

Skaf destaca ainda que a 
instalação do Coaraci co-
mo equipamento multiu-
suário é uma forma de de-
dicar o trabalho realiza-
do pelo CCES, cujo projeto 
com o programa de Cepids 
encerra-se em maio. “Esse 
é um legado do CCES que 
queremos deixar para o fu-
turo”, celebra.

Novo supercomputador Cluster 
Coaraci é ativado na Unicamp

Máquina tem mais de 13 mil núcleos 
de CPU e 36,6 TB de memória RAM

TECNOLOGIA AVANÇADA

DIVULGAÇÃO
Da Redação  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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CONQUISTAS

Prefeito de Nova Odessa destaca que deve colocar seu 
nome e do vice Mineirinho à disposição do PSD para 

disputar a reeleição em outubro de 2024

Um bom ano. Assim o prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Leitinho, 
classificou 2023, o terceiro e pe-

núltimo ano de seu primeiro mandato co-
mo prefeito – após quatro mandatos con-
secutivos como vereador de Nova Odessa. 
Leitinho também confirmou que deve co-
locar seu nome e do seu atual vice-prefeito 
Alessandro Miranda, o Mineirinho, como 
pré-candidatos para o seu partido, o PSD, 
lançá-los à reeleição em 2024.

Para o médico veterinário de 53 anos, 
as realizações de sua gestão junto ao vi-
ce-prefeito superam o que estava previs-
to no próprio plano de governo da dupla, 
apresentado nas eleições de 2020, quando 
a chapa do PSD derrotou o candidato José 
Lourenço, que era apoiado pelos dois pre-
feitos anteriores, Manoel Samartin e Ben-
jamim Bill Vieira de Souza.

“Na verdade, a gente fez em dois anos 
mais do que o prefeito anterior fez em oi-
to anos, porque 2021 [o primeiro ano do 
atual mandato] foi todo concentrado na 
pandemia, em salvar vidas, e só começa-
mos mesmo a realizar as coisas em 2022 e 
principalmente agora, em 2023”, afirmou 
Leitinho durante uma conversa com a re-
portagem do Tribuna Liberal.

Leitinho, 2023 foi um ano positivo pa-
ra Nova Odessa?

Foi um ano de bastante trabalho, desa-
fios e luta, mas conseguimos superar es-
sas barreiras. Estou muito contente com 
a administração Leitinho-Mineirinho, 
com meus secretários, com todos os ser-
vidores municipais, porque estamos fa-
zendo muito mais do que a gente pensa-
va ser possível.

E isso é muito positivo, você proporcio-
nar à população algo que ela não tinha, 
que não tinha nem no nosso plano de go-
verno. O Poupatempo, o Corpo de Bombei-
ros da PM, o Parque das Criança e o Bem-
-Estar Animal nem estavam no nosso pla-
no de governo, mas a gente conseguiu fa-
zer através de parcerias.

Então foi um ano positivo, eu vejo pela 
reação da população quando vou na rua, 
quando encontro as crianças, que têm um 

amor muito grande comigo, porque esta-
mos fazendo a diferença. Nosso governo 
está cada dia melhorando, vai melhorar 
mais ainda, tem muita coisa para viabili-
zar, mas as coisas mais importantes esta-
mos fazendo e vamos entregar muito mais 
ainda para a população.

Uma conquista importante recente foi 
referente à habitação popular, o que vo-
cê pode falar sobre isso?

Sim, estivemos no final de novembro na 
Secretaria de Habitação e Nova Odessa foi 
contemplada com 114 apartamentos. Em 
2020, quando eu era candidato, o ex-pre-
feito disse que assinou um convênio pa-
ra recebermos 100 casas. Quando assumi, 
fui a São Paulo e não encontrei documen-
to algum sobre isso. Só agora, quando o 
[governador] Tarcísio assumiu, acharam 
a documentação engavetada.

Se não tivessem engavetado, nesse ano 
já estaríamos entregando essas 100 unida-
des para a população. Mas infelizmente, 
por causas políticas, engavetaram o pro-
jeto. Mas não desisti, corri atrás e recome-
çamos todos os trâmites. Já assinei o pré-
-projeto e agora vão começar o projeto es-
trutural, a licitação e a construção. O pra-
zo é de 18 a 24 meses para entregar essas 
unidades para a população.

Temos visto muitas ações da sua ges-
tão em prol da inclusão de minorias na 
sociedade, como os autistas, estimulan-
do a convivência. Como é isto?

É normal ser diferente. Precisamos 
espalhar isso. Montamos neste ano, por 
exemplo, o inédito Centro de Referência 
do Autista, onde as mães levam seus fi-
lhos especiais para receber toda a aten-
ção adequada para seu desenvolvimen-
to, com profissionais capacitados. Insta-
lamos os primeiros playgrounds inclusi-
vos, com brinquedos adaptados, no Jar-
dim Campos Verdes e aqui em frente à 
Prefeitura.

Fizemos o “Cartão do Autista”, pas-
seios para eles, eventos. E estamos via-
bilizando a Equoterapia através da vin-
da da [ONG] Aequotam para Nova Odes-
sa. É uma alegria, para mim como prefei-
to, poder dar a atenção que essas crian-
ças merecem.

Prefeito pontuou investimentos na educação, 
construção da UTI, Corpo de Bombeiros e Poupatempo

Para Leitinho, 
realizações da sua 

gestão ‘em dois 
anos’ superam 

oito do antecessor

Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Na Educação, temos visto uma série de 
investimentos em tecnologias como Ro-
bótica, lousas digitais, o apostilamento. 
O que os pais têm lhe falado sobre isso?

É uma geração superinteligente, e a gente 
tem que dar ferramentas tanto para os pro-
fessores quanto para as crianças aprende-
rem ainda mais. Começamos com a insta-
lação das lousas digitais e da internet em to-
das as escolas, trazendo o mundo para den-
tro da sala de aula, um conhecimento maior.

Depois trouxemos a robótica, que é o 
futuro das empresas, então eles já saem 
da escola com noção de como constroem 
e operam um robô, trabalhando em gru-
po, trocando ideias. Reformamos 21 es-
colas e colocamos parquinhos novos nas 
escolas, porque criança gosta de brincar, 
e eles ficam muito felizes quando conci-
liam estudar e brincar.

E ficaram muito felizes quando entre-
gamos o kit de material escolar de quali-
dade e principalmente o kit uniforme es-
colar, algo inédito, que nunca foi feito em 
118 anos de história de Nova Odessa. De 
verão e de inverno, para todas as crian-
ças, desde o berçário. É um investimento 
muito alto, mas que traz um grande retor-
no, porque colocamos em pé de igualda-
de todas as crianças. E traz mais seguran-
ça também, porque agora todos os nossos 
alunos estão uniformizados iguais.

E agora, no final do ano, anunciamos a 
compra de apostilas para todos os nossos 
alunos. Então investimos muito para ofe-
recer Educação da melhor qualidade pa-
ra nossas crianças, garantindo um futuro 
melhor para elas.

Na Saúde, quais as novidades que vo-
cê aponta como as mais importantes da 
sua gestão?

Foram muitas. Quando eu assumi, ti-
nha ambulância com a porta amarrada 
com lençol. Ou você investe em praça, ou 
em saúde pública, na saúde da nossa po-
pulação. Ninguém vai aproveitar a praça 
se não tiver saúde física e mental.

A gente trouxe cinco ambulâncias no-
vas e reformamos a Central de Ambu-
lâncias. Fizemos o mutirão de cataratas, 
com quase 2 mil idosos atendidos nes-
tes dois anos, gente que voltou a enxer-
gar sem precisar sair da cidade, recupe-
rando sua qualidade de vida. Abrimos a 
UBS 7 [do Jardim Nossa Senhora de Fá-
tima] e criei o PAM [Pronto Atendimento 
Municipal] do Jardim Alvorada.

Castramos milhares de animais domés-
ticos, evitando o abandono e os maus-
-tratos. Estamos construindo o Bem-Es-
tar Animal na avenida Brasil, que vai ser 
uma clínica gratuita para pets de famílias 
pobres e animais resgatados.

Reformamos a Internação do Hospital, 
ficou parecendo Internação de hospital 
particular. Estamos reformando o Pron-
to-Socorro, começando pela Recepção [já 
concluída], e todo o telhado do Hospital – 

quando chovia, caía mais água dentro do 
que fora do prédio... E reformamos o Am-
bulatório e algumas UBSs.

E o mais importante: estamos cons-
truindo a UTI, uma promessa minha e 
do Mineirinho para nossa população. Por-
que só quem teve a mãe esperando 23 dias 
por uma vaga em UTI na CROSS que não 
saiu, sabe a dor que é isso, e não quero que 
isso aconteça nunca mais com nenhuma 
família de Nova Odessa.

Na área de Desenvolvimento Econô-
mico, quais são os destaques do seu go-
verno até agora?

Trouxemos o Poupatempo, algo que 
meu antecessor, que era do mesmo parti-
do do governador, passou oito anos e não 
trouxe. E ainda unificamos lá todos os ser-
viços ao trabalhador e ao empresário. Já 
são mais de 15 médias e grandes empresas 
e comércios anunciados nestes três anos, 
inclusive o shopping ZED Mall, que vai 
revolucionar o comércio de Nova Odessa.

Temos uma gestão que é parceira dos 
investidores, de quem quer gerar empre-
gos e renda para nossa população, e is-
so faz toda a diferença. E em breve deve-
mos anunciar novas empresas para No-
va Odessa, gerando mais empregos para 
nossa população.

E não podemos esquecer do Corpo de 
Bombeiros: além de salvar vidas, de com-
bater incêndios, a inauguração do Corpo 
de Bombeiros em Nova Odessa também 
deixa a cidade mais atrativa para novas 
empresas e indústrias, porque diminui 
em até 60% o valor do seguro.

Que mensagem você gostaria de dei-
xar para a população de Nova Odessa e 
o que eles podem esperar de 2024?

Quero agradecer a população de Nova 
Odessa pela oportunidade de ser prefei-
to. E também a Deus; sem Deus não esta-
ríamos aqui. Em 2023, enfrentamos mui-
tos desafios, superamos muitas barreiras 
e conseguimos muitas vitórias. E em 2024 
vamos entregar a UTI, a reforma comple-
ta do Hospital, o Parque das Crianças, o 
Bem-Estar Animal e outras obras que es-
tão em andamento ou em fase de projeto.

Tivemos dificuldades financeiras nes-
te segundo semestre porque o repasse da 
União para os municípios brasileiros caiu 
bastante, em Nova Odessa caiu quase R$ 
10 milhões, que dá pra fazer muita coisa. 
Mas sou otimista e a nossa população po-
de esperar em 2024 uma Nova Odessa ainda 
mais bonita, com novos projetos, com nosso 
município crescendo com sustentabilidade.

E vamos começar também a constru-
ção de uma nova represa, a primeira em 
mais de 30 anos, já desapropriamos a área 
e só faltam as licenças ambientais para 
começarmos a represa e também o de-
sassoreamento do Ribeirão Quilombo. 
Então 2024 será um ano ainda melhor 
para nossa população.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Na verdade, a 
gente fez em dois 
anos mais do que 

o prefeito anterior 
fez em oito anos, 

porque 2021 [o 
primeiro ano do 

atual mandato] foi 
todo concentrado 
na pandemia, em 

salvar vidas, e 
só começamos 

mesmo a realizar 
as coisas em 2022 

e principalmente 
agora, em 2023”, 
afirmou Leitinho
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FUTUROS EMPREENDIMENTOS

Município conquistou recentemente 400 unidades por meio do programa ‘Minha Casa, Minha Vida’, do governo federal

Na próxima quarta-feira 
(03), a Prefeitura de Horto-
lândia abre cadastro habi-
tacional para futuros em-
preendimentos populares 
que serão construídos no 
município. O cadastro de-
ve ser realizado no site Fá-
cil Hortolândia (https://fa-
cil.hortolandia.sp.gov.br).

De acordo com a Secre-
taria de Habitação, para fa-
zer o cadastro é necessá-
rio, primeiramente, preen-
cher o formulário no site 
Fácil Hortolândia. O pro-
cedimento deve ser feito 
por meio da aba “Cadas-
tro Habitação”. Os dados 
que estão marcados com 
o sinal gráfico asterisco (*) 
têm que ser preenchidos 
obrigatoriamente.

A Secretaria de Habita-
ção salienta ainda que ca-
dastros realizados em pe-
ríodos anteriores estão can-
celados e que o novo cadas-
tro terá que ser atualizado a 
cada dois anos, ou quando 
houver alguma mudança no 
status ou nas demais infor-
mações da pessoa. A partir 
de 2024, o cadastro habita-
cional será permanente.

Para mais esclarecimen-
tos, a Secretaria de Habi-
tação vai disponibilizar o 
número de WhatsApp 19-

99635-4274 como canal de 
contato do novo cadastro 
municipal.

‘MINHA CASA, MINHA VIDA’
Hortolândia conquistou 

recentemente 400 unida-
des habitacionais por meio 
do programa “Minha Ca-
sa, Minha Vida” do governo 
federal. Pessoas interessa-
das em serem contempla-
das com uma dessas uni-

dades também precisam 
fazer o cadastro habitacio-
nal. A Secretaria de Habita-
ção informa ainda que para 
serem atendidas pelo pro-
grama as famílias interes-
sadas devem preencher al-
guns requisitos. Um deles é 
ter renda de até dois salá-
rios mínimos (R$ 2.824,00). 
A escolha das pessoas a se-
rem contempladas com as 
400 unidades será feita por 

meio de sorteio. A Secreta-
ria de Habitação informa 
ainda que o cadastro tam-
bém pode ser feito por pes-
soas que queiram ser con-
templadas em futuros em-
preendimentos habitacio-
nais com outras faixas de 
renda.

A Secretaria de Habita-
ção reforça que o cadastro 
será feito exclusivamente 
pela internet. As equipes 

dos CRASs (Centros de Re-
ferência em Assistência So-
cial), órgãos da Secretaria 
de Inclusão e Desenvolvi-
mento Social, darão apoio 
para as pessoas que tive-
rem dificuldade em fazer o 
cadastro habitacional.

O prazo para fazer o ca-
dastro para esse empreen-
dimento vai até o dia 30 
de junho de 2024. Ao fazer 
o cadastro, o interessado 

receberá uma mensagem 
SMS no celular e também 
por e-mail.

As 400 unidades inte-
gram dois condomínios 
que serão construídos pe-
lo governo federal na re-
gião do Jardim Amanda. 
Ainda segundo a Secreta-
ria de Habitação, a previsão 
é que as obras desse em-
preendimento sejam ini-
ciadas em dezembro.

Novas unidades habitacionais serão construídas no Jardim Amanda e interessados devem fazer cadastro

Prefeitura de Hortolândia faz cadastro 
de famílias em programa habitacional

DIVULGAÇÃO

Gusttavo Lima lança música com a 
dupla George Henrique & Rodrigo

Mais uma música promissora do 
DVD “Paraíso Particular”, do cantor 
Gusttavo Lima, está sendo revelada. O 
Embaixador acaba de apresentar em 
todas as plataformas de áudio a faixa 
“Sozinha”, com participação da dupla 
George Henrique & Rodrigo. Falando 
de amor, a novidade chega prometendo 
colocar todo mundo para dançar, com 
uma boa dose de sofrência que vem na 
medida certa.

Na letra, o lançamento propõe uma 
reflexão sobre a vida de uma pessoa 
que pode até tentar sair com outro al-
guém, mas que toda vez ao chegar em 
casa está sozinha – dando o título à 
canção, que é assinada por Rafa Bor-
ges, De Angelo, Junior Pepato, 
Elcio di Carvalho e Diego Sil-
veira. O oclipe da música “So-
zinha” foi divulgado no dia 15 
de dezembro.

Os irmãos goianos, que já 
apresentam no currículo um 
outro feat com o artista, 
comentam a alegria de 
participar deste projeto: 
“Para nós, é uma honra 
muito grande estar nes-
te DVD. Conhecemos 
o Gusttavo dentro e 
fora dos palcos, ele 
é um grande par-
ceiro e merecedor 
de todo sucesso! 
Temos certeza de 
que o público irá 

curtir muito essa canção”.
“Para este DVD, convidei apenas pes-

soas que amo e admiro e George Hen-
rique & Rodrigo fazem parte dessa lis-
ta. Como eles já disseram, nossa ami-
zade vai bem além dos palcos e estou 
muito feliz de tê-los comigo nessa mú-
sica tão especial. Convido a galera pa-
ra ouvir, curtir e compartilhar sem mo-
deração”, completa o Embaixador que 
está fechando o ano de 2023 com mais 
de 1.3 bilhões de streamings e acumu-
lando 36.7 milhões de ouvintes em 183 
países apenas no Spotify.

Vale ressaltar que o DVD “Paraíso 
Particular” reúne um total de 22 fai-
xas inéditas e o lançamento está sen-

do realizado pela Sony Music e Bala-
da Music. Entre as faixas divulgadas 
até o momento, destaque para “Ca-
nudinho”, que acaba de receber a 
certificação “Diamante” (por mais 
de 200 milhões de streams) entre-

gue ao cantor Gusttavo Lima 
no dia 12 de dezembro), 

após uma apresentação 
para mais de oito mil 

pessoas na Jeunesse 
Arena/RJ. Na se-

quência, apare-
cem os singles: 
“Mala dos porta 

mala” (que já con-
quistou a certificação 

Platina Triplo), “Oi vida” 
(Platina Duplo) e “Oficia-
lizar” (Platina).

e-mail: diego.vivan@gmail.com

Diego Vivan

A Secretaria da Agri-
cultura e Abastecimento 
do Estado cadastrou, em 
2023, o endereço de cerca 
de 35 mil propriedades ru-
rais com o programa Ro-
tas Rurais.

A iniciativa também “co-
locou no mapa” 3 mil qui-
lômetros de estradas so-
mente neste ano. A distân-
cia equivale aproximada-
mente ao trajeto entre a ca-
pital paulista e a cidade de 
Santiago, no Chile.

“Temos o maior pacote 
de políticas públicas pa-
ra o setor do agro da nos-
sa história. E uma das prio-
ridades é a conectividade 
do campo, para que o pro-
dutor possa utilizar os be-
nefícios da tecnologia. Te-
mos um trabalho junto ao 
produtor para ele entender 
o ganho de produtividade 
que ele pode ter com o uso 
da tecnologia”, afirma o go-
vernador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos).

O cadastro do CEP das 
propriedades gera uma sé-
rie de efeitos positivos para 
os trabalhadores do cam-
po, do acesso à saúde ao 
aumento da segurança. “O 
objetivo do Rotas Rurais é 
trazer dignidade ao produ-
tor, facilita o trabalho de 
um modo geral, seja no re-
cebimento de insumos ou 
no envio de suas mercado-

rias”, explica o secretário 
de Agricultura e Abasteci-
mento, Guilherme Piai.

O principal foco do pro-
grama, desenvolvido de for-
ma pioneira no Brasil pe-
lo IEA (Instituto de Econo-
mia Agrícola), é levar mais 
mobilidade e, consequente-
mente, competitividade aos 
produtores paulistas.

Além do endereço codi-
ficado, a plataforma dis-
ponibiliza mapas logísti-
cos e roteadores interati-
vos que permitirão a loca-
lização das rotas de aces-
so às propriedades, promo-
vendo mobilidade, conecti-
vidade, segurança e outras 
políticas públicas mais efi-
cientes e de transformação 
social.

O Endereço Rural Digi-
tal funciona como uma es-
pécie de CEP rural perso-
nalizado, por meio de uma 
ferramenta do Google, que 

localiza com precisão a en-
trada de cada propriedade 
ou estabelecimento rural.

Em qualquer lugar que 
o proprietário se encontre, 
é possível gerar um códi-
go exato da localização, 
que pode ser compartilha-
do com qualquer pessoa. 
As informações podem ser 
utilizadas em aplicativos 
de navegação como Waze 
e Google Maps.

Desde que foi imple-
mentado, o programa ma-
peou 57 mil quilômetros de 
vias e cadastrou o endere-
ço de mais da metade das 
415 mil propriedades ru-
rais paulistas, facilitando 
a sua localização. “Estima-
mos que aproximadamen-
te 2 milhões de residentes 
da zona rural foram bene-
ficiados pelo programa até 
agora”, afirma a coordena-
dora do Rotas Rurais, Pris-
cilla Fagundes.

Programa Rotas Rurais coloca 
no mapa 35 mil propriedades 
que não possuíam CEP em SP 

Cerca de 3 mil km de estradas foram cadastrados neste ano

DIGNIDADE AO PRODUTOR 
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SINAL 5G

Mobilização feita pela InvestSP para os municípios receberem o novo sinal fez quantidade subir de 61, no fim do ano 
passado, para 243; gestores das prefeituras e câmaras municipais são alvo de mobilização do Estado para providências

O total de cidades pau-
listas com a “lei de ante-
nas” atualizada para rece-
ber a internet 5G cresceu 
300% em 2023. Dados da 
InvestSP, agência de pro-
moção de investimentos 
vinculada à Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico do Estado de São Pau-
lo, indicam que o número 
pulou de 61, no fim do ano 
passado, para 243.

A atualização das leis das 
antenas, que são munici-
pais, é fundamental para 
que as operadoras de tele-
comunicações saibam on-
de os novos equipamen-
tos podem ser instalados e 
invistam na infraestrutu-
ra do 5G. Ao invés de gran-
des torres de transmissão, 
a tecnologia, que oferece 
uma navegação até 100 ve-
zes mais rápida, exige pe-
quenas antenas, posiciona-
das mais perto umas das 
outras e instaladas nos 
mais variados espaços, co-
mo semáforos e fachadas 
de imóveis.

O bom resultado de São 
Paulo, reconhecido e pre-
miado pela Conexis Brasil 
Digital, entidade que reúne 
as empresas do setor, é con-
sequência do TecnoCida-
des, programa lançado pe-
lo Governo do Estado nes-
te ano focado em acelerar a 
chegada do 5G e incentivar 
a adoção de soluções ino-
vadoras pelos municípios.

A pasta de Desenvolvi-
mento Econômico e a In-
vestSP têm feito uma mobi-
lização com gestores locais 
de todas as regiões paulis-

tas para levar informação 
e orientar prefeituras e câ-
maras municipais no pro-
cesso de atualização das 
leis. Com isso, 148 cidades 
no Estado (23% do total) ou 
já contam com 5G ou es-
tão em processo de insta-
lação e licenciamento das 
antenas.

“A chegada do 5G repre-
senta muito mais que uma 
navegação mais rápida pa-
ra o usuário de internet. O 
aumento da conectividade 
terá impacto direto na atra-
ção de novas empresas pa-
ra São Paulo, com cresci-
mento econômico e gera-
ção de emprego e renda”, 
diz o diretor de Projetos e 
Inovação da InvestSP, Thia-
go Camargo.

“Sem falar no impacto na 
gestão pública e na quali-
dade de vida do cidadão, 
com telemedicina, pron-
tuário eletrônico, siste-
mas de vigilância integra-
dos, semáforos inteligen-
tes e vários outros recur-
sos que podem revolucio-
nar áreas como saúde, se-
gurança, mobilidade e edu-
cação”, completa.

Em um segundo mo-
mento, com as cidades 
conectadas, o TecnoCida-
des deve mapear as prin-
cipais demandas dos mu-
nicípios e buscar soluções 
inteligentes e inovadoras 
mais adequadas. Além de 
acompanhar a implanta-
ção dessas soluções, com 
suporte técnico, e estabe-
lecer parcerias com enti-
dades nacionais e interna-
cionais, a fim de ampliar 
o programa e promover a 
troca de experiências en-
tre os municípios.

Número de cidades que atualizaram a 
chamada ‘Lei de Antenas’ cresce 300%
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Dados do balanço da 
Operação São Paulo Sem 
Fogo 2023 indicam que a 
área total atingida por in-
cêndios florestais até início 
de dezembro foi de 1.030 
hectares. Se comparado ao 
mesmo período do ano pas-
sado, houve uma redução 
em torno de 86%, quando 
7.181 hectares tiveram re-
gistro de incêndio.

Os dados fazem parte do 
Painel Geoestatístico dos 
Incêndios Florestais em 
Unidades de Conservação e 
Áreas Protegidas, platafor-
ma da Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutura 
e Logística.

A redução é verificada 
no período que encerra 
a fase vermelha da ope-
ração, que compreende o 
período de junho a outu-
bro, como explica o coor-
denador de Fiscalização 
e Biodiversidade, Rafael 
Frigerio. “Nas Unidade de 
Conservação temos que 
destacar que foi possível 
diminuir a área atingida 
mesmo com um núme-

ro de ocorrências maior, 
o que demonstra todo o 
trabalho e esforço do Esta-
do de São Paulo, que está 
mais bem organizado pa-
ra todas as ações necessá-
rias quanto à prevenção, 
preparação e combate”.

Neste ano também hou-
ve um recorde de municí-
pios que aderiram à Ope-
ração São Paulo Sem Fogo. 
São 378 cidades que parti-
cipam da iniciativa, o que 
representa 59% de todo o 
Estado de São Paulo.

Neste ano o Governo de 
São Paulo investiu mais de 
R$ 97 milhões em aquisi-
ção de equipamentos an-
ti-incêndio, veículos, lim-
peza de áreas marginais de 
rodovias, ampliação do uso 
de tecnologia de boletins 
meteorológicos e monito-
ramento via satélite.

A participação direta da 
população também é fun-
damental para impedir e 
mitigar a propagação de 
incêndios em áreas verdes 
durante a estiagem.

É importante que as pes-
soas não queimem lixo e 
não joguem bitucas de ci-
garro em vias públicas ou 
terrenos. Já aqueles que sol-
tam balões cometem cri-
me ambiental e podem fi-
car sujeitos a pena de um a 
três anos de prisão e paga-
mento de multas.

As denúncias podem ser 
feitas diretamente à Polícia 
Militar Ambiental pelo tele-
fone 190 ou, para o comba-
te aos incêndios ativos, ao 
Corpo de Bombeiros no 193.

Área total atingida por incêndios 
florestais diminui 86% no Estado

Operação ampliou número de municípios participantes em 11%, com 38 cidades a mais

SP SEM FOGO

Ainda dentro do Tecno-
Cidades, o Estado também 
tem feito uma mobiliza-
ção pela troca das antenas 
parabólicas de TV tradi-
cionais pelas digitais. Isso 
porque o sinal dos equipa-
mentos antigos pode so-
frer interferências, com a 
chegada do 5G, e será de-

sativado no fim de 2024. A 
ideia é incentivar e apoiar 
as prefeituras na realiza-
ção de campanhas em es-
paços públicos para infor-
mar o cidadão sobre a ne-
cessidade da troca das an-
tenas, que pode ser feita 
gratuitamente.

Para ter acesso à ante-

na digital sem custos, a 
pessoa ou família precisa: 
ser beneficiária de algum 
programa social do gover-
no federal e registrada no 
Cadastro Único; e possuir 
uma parabólica conven-
cional com sinal ativo.

Os novos equipamen-
tos são oferecidos pela Si-

Troca gratuita das antenas 
parabólicas pelas digitais

ga Antenado, organiza-
ção sem fins lucrativos 
criada – por determi-
nação da Anatel – pe-
las operadoras que ga-
nharam a concessão do 
5G, para acelerar o pro-
cesso de troca das pa-
rabólicas. As regras pa-
ra ter acesso ao equipa-
mento e o passo a pas-
so para fazer o pedido 
podem ser consultados 
no site do Siga Antena-
do: (https://sigaantena-
do.com.br/). 

| Da Redação

Chegada do sinal 5G 
significa navegação ágil 
e vantagem para atração 
de novas empresas 

Da Redação  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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A Caixa Econômica Fe-
deral alerta para a crescen-
te disseminação de notícias 
falsas sobre as loterias fe-
derais. Uma das fake news 
mais espalhadas, segundo 
o banco público responsá-
vel pela loteria federal, é a 
de que as bolas numeradas 
utilizadas nos sorteios te-
riam pesos diferentes, tor-
nando previsíveis os núme-
ros sorteados.

Segundo a Caixa, to-
das as bolinhas são fei-
tas de borracha maciça e 
possuem o mesmo peso e 
diâmetro, de 66 gramas e 
50 milímetros, respecti-
vamente. Um instituto de 
metrologia especializado 
faz verificações periódicas 
dessas características, de 
modo a atestar a integrida-
de e aleatoriedade dos sor-
teios, informou o banco.

“Mantemos contrato 
com a entidade responsá-
vel pela aferição das bolas 
e esse documento é públi-
co”, explica a gerente exe-
cutiva da Superintendên-
cia Nacional de Loterias da 
CAIXA, Barbara Sakamoto.

Outra notícia falsa que 
volta a circular com mais 
força perto da Mega da Vi-

rada é a de que os sorteios 
não são fiscalizados. A Cai-
xa informa que, na verda-
de, a cada sorteio, são se-
lecionados representantes 
do público presentes no lo-
cal para acompanhar ca-
da etapa, desde a abertura 
das maletas e carregamen-
to dos globos até a confir-
mação dos números sortea-
dos e o fechamento das ma-
letas no final.

É feita uma verificação 
para que não sejam selecio-
nados como auditores ne-
nhum funcionário da Cai-
xa nem donos ou empre-
gados de lotéricas. Em sor-
teios de maior monta, como 
o da Mega da Virada, fiscais 
do Ministério da Fazenda 
também auditam todas as 
etapas, segundo o banco.

A Caixa também nega 
que os vencedores dos sor-
teios sejam sempre de uma 
mesma região. O banco ex-
plica que “Os ganhadores 
são determinados exclusi-
vamente pela aleatorieda-
de dos números sorteados. 
Qualquer pessoa, indepen-
dentemente de sua locali-
zação, pode ser premiada”.

É verdade que uma loca-
lidade com maior número 

de apostas pode ter mais 
chances de abrigar o vence-
dor, mas isso não elimina a 
possibilidade de o prêmio ir 
para qualquer lugar do Bra-
sil, já que todos os números 
possuem a mesma chance 
de serem sorteados.

A Caixa também nega 
que haja identificação dos 
vencedores antes que eles 
próprios se revelem. Se-
gundo o banco, mesmo no 
caso das apostas feitas on-
line, o nome do apostador 
não fica vinculado ao bi-
lhete eventualmente pre-
miado. Além disso, o ban-
co garante que a identidade 
dos vencedores é protegida 
pela Lei Geral de Proteção 
de Dados (LGPD).

Por fim, a Caixa garan-
te que as apostas feitas pe-
lo aplicativo da Loteria Fe-
deral ou pelo internet ban-
king, no caso de correntis-
tas do banco, são tão segu-
ras quanto as feitas nas lo-
téricas. “Essas plataformas 
são protegidas por medidas 
de segurança rigorosas, ga-
rantindo a proteção dos da-
dos pessoais e a integrida-
de das transações”, infor-
ma o banco. 

| Agência Brasil

Caixa Econômica faz alerta 
para fake news sobre a loteria

Governo estabelece novo valor 
para o salário-mínimo: R$ 1.412
Conforme o recente cálculo da polí-

tica de valorização contínua, o salário-
-mínimo, que estava em R$1.320 neste 
ano, será ajustado para R$1.412 em 2024.

Na última quarta-feira (27) com 
a publicação formal do Decreto nº 
11.864/2023 o Governo Federal confir-
mou oficialmente o novo salário-míni-
mo para o ano de 2024, fixando-o em 
R$1.412, representando um acréscimo 
de R$92 em relação ao valor atual de 
R$1.320. Essa atualização entrará em vi-
gor a partir da próxima segunda-feira, 1º 
de janeiro.

O cálculo para determinar esse va-
lor baseou-se na nova política de valo-
rização do salário-mínimo, sancionada 
em agosto pelo atual presidente, consi-
derando o Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC) acumulado nos úl-
timos 12 meses.

Entretanto, o novo salário-mínimo fi-
cou abaixo do previsto no Projeto de Lei 
Orçamentária Anual, enviado pelo Go-
verno Federal ao Congresso Nacional 
em agosto, apresentando uma diferen-
ça de R$9. Estima-se que o impacto fiscal 
desse ajuste alcance aproximadamente 
R$35 bilhões.

Em agosto de 2023, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva sancionou uma lei 
que modificou as regras para a valori-
zação do salário-mínimo, restabelecen-
do o objetivo de proporcionar aumentos 
reais anuais aos trabalhadores e benefi-
ciários de programas que utilizam o sa-
lário-mínimo como referência, como a 
aposentadoria do INSS.

A primeira confirmação do salário-mí-
nimo para 2024 foi feita pela ministra do 
Planejamento e Orçamento, Simone Te-
bet, durante entrevista com o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, em agos-
to de 2023. A proposta, segundo nota ofi-
cial, representa uma valorização de cer-
ca de 8% em relação ao piso. Em novem-
bro, especialistas divulgaram o cálcu-
lo que apontou o valor final de R$1.412.

A nova política de valorização consi-
dera o PIB de dois anos anteriores (2022), 
que registrou um crescimento de aproxi-
madamente 3%, marcando uma mudan-
ça em relação à política adotada duran-
te o governo do ex-presidente Jair Bol-
sonaro, que se baseava apenas na infla-
ção para os reajustes do salário-mínimo.

Como ficam as contribuições previ-
denciárias? 

Além de reajustar o piso previdenciá-
rio do Instituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS), o novo salário-mínimo mu-
dou também a tabela de contribuição pa-
ra a Previdência Social. 

O valor do INSS para o contribuinte 
individual pode variar de 5% do salário-
-mínimo até 20% da renda total do mês, 
limitada ao teto do INSS. Isso vai depen-
der da opção do contribuinte individual 
pelo plano normal ou simplificado, bem 
como do tipo de serviço prestado no caso 
dos prestadores de serviço e do seu en-
quadramento como MEI.

Dessa forma o valor da contribuição 
sobre o salário-mínimo segue da seguin-
te forma: 

Plano normal de contribuição (Alí-
quota de 20%): R$ 282,40

Plano simplificado de contribuição 
(Alíquota de 11%): R$ 155,32

Facultativo de Baixa Renda (Alíquo-
ta de 5%): R$ 70,60

Reajuste das Aposentadorias
As aposentadorias seguem o valor do 

salário-mínimo como piso para paga-
mento. Assim, todos os aposentados re-
ceberão pelo menos R$ 1.421 a partir de 
2024.

Entretanto, para aqueles que atual-
mente recebem acima do salário-míni-
mo, o percentual de reajuste será menor, 
uma vez que serão ajustados com base 
no Índice Nacional de Preços ao Consu-
midor (INPC), ou seja, levando em con-
sideração apenas a variação da inflação.

É proprietária e fundadora do escritório Andressa Martins Advocacia, em 
Sumaré/SP. Graduada em Direito pela Pontifícia Universidade Católica - PUC 
de Campinas, desde 2006, atua como advogada há mais de 17 anos. Atualmente 
é Vice-presidente da Comissão de Seguridade Social pela OAB Sumaré. 

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504
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Concurso especial da Mega-Sena estima prêmio de 
R$ 570 milhões, o maior da sua história; apostadores 
têm até as 17h deste domingo (31) para arriscar a sorte 

De olho no prêmio esti-
mado em R$ 570 milhões, 
apostadores movimentam 
casas lotéricas da região 
para jogar na Mega-Se-
na da Virada. Em Suma-
ré, Nova Odessa, Horto-
lândia, Monte Mor e Pau-
línia, lotéricas registra-
ram movimento acima do 
normal durante toda a se-
mana, por causa do sor-
teio especial, tradicional-
mente realizado na véspe-
ra do ano novo. Quem dei-
xou para jogar de última 
hora, ainda dá tempo de 
fazer aquela “fezinha”: se-
gundo a Caixa Econômica 
Federal, que realiza o con-
curso, as apostas podem 
ser feitas até às 17h, deste 
domingo (31), nas casas lo-
téricas ou pela Internet. O 
sorteio será às 20h.

Para aumentar as chan-
ces de faturar o cobiçado 
prêmio da loteria, há seis 
anos um grupo de amigos 
de Hortolândia se juntou 
e criou o Bolão da Mega 
da Virada. De acordo com 
Edvaldo Cardoso, 61 anos, 
um dos coordenadores do 
bolão, neste ano, a apos-
ta coletiva foi dividida em 
100 cotas, no valor de R$ 
300 cada. “Apostamos R$ 
30 mil, o equivalente a 6 
mil jogos simples, de seis 
dezenas, que custam R$ 5 
cada”, contabilizou Car-
doso, que é funcionário 
público.

Antes de escolher a com-
binação de dezenas da 
aposta, o grupo de Horto-
lândia faz um estudo de 
probabilidades com a aju-
da de um programa de 
computador, conta Cardo-
so. “Pelo menos dois meses 
antes iniciamos essa aná-
lise observando os núme-
ros que mais saem, os me-
nos sorteados, para definir 
a combinação de dezenas e, 
assim, aumentar a possibi-
lidade de levarmos o prê-
mio”, explica o apostador.

Os participantes do gru-
po compartilham sonhos 
em comum caso fiquem 
milionários na noite deste 
domingo. “Somos um gru-
po solidário, o prêmio seria 
dividido em 100 cotas, mas, 
com certeza o valor daria 
para investir numa boa ca-
sa, carro e organizar a vi-
da financeira”, vislumbra o 
coordenador do bolão.

De acordo com a Cai-
xa, as apostas poderão ser 
feitas até às 17h de hoje, 
nas mais de 13 mil lotéri-
cas distribuídas pelo Bra-
sil, no portal Loterias Caixa 
(www.loteriasonline.cai-
xa.gov.br) e no app Loterias 
Caixa, disponível gratuita-
mente para usuários IOS e 
Android. Os correntistas da 
Caixa também podem fa-
zer as apostas pelo Internet 
Banking. O valor de uma 
aposta simples da Mega da 
Virada, com seis números, 
é de R$ 5. Pela Internet, o 
valor mínimo para apos-
tas é de R$ 30.

1 CHANCE EM 50 MILHÕES
A Mega da Virada é o 

concurso especial da Me-
ga-Sena que acontece to-
dos os anos, no dia 31 de 
dezembro. Considerado o 
maior concurso das Lote-
rias Caixa, o sorteio ofer-
ta prêmios milionários e 
não acumula.

De acordo com a Caixa, 
se ninguém acertar a faixa 
principal, de 6 números, 
o prêmio é dividido entre 
os acertadores da segunda 
faixa, com acerto de 5 nú-
meros e assim por diante. 
Neste ano, o prêmio é esti-
mado em R$ 570 milhões, 
o maior da história.

As regras para jogar 
na Mega da Virada são 
as mesmas dos concur-
sos regulares da Mega-Se-
na. Para ganhar o prêmio 
principal é preciso acer-
tar os 6 números dentre 
os 60 disponíveis. Tam-
bém é possível ganhar 
prêmios acertando 5 ou 
4 números.

De acordo com a Caixa, 
a probabilidade de acer-
tar as seis dezenas da Me-
ga Sena com uma aposta 
simples de R$ 5 é de 1 em 
50 milhões. Isso significa 
que o número de possíveis 
combinações de seis nú-
meros, considerando os 60 
disponíveis, é de mais de 
50 milhões. A possibilida-
de cresce com jogos com 
mais números, porém o 
valor da aposta também 
aumenta, informa a rea-
lizadora do sorteio.

Edvaldo Cardoso: há seis anos, morador de Hortolândia organiza 
bolão com amigos para aumentar as chances de ganhar na loteria

Sonho de ficar milionário com a Mega 
da Virada movimenta casas lotéricas
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Oedifício da Pra-
ça da Repúbli-
ca esquina com 
a Rua Antônio 

Jorge Chebabi, hoje sede 
da Associação Pró-Memó-
ria, é um monumento his-
tórico, relíquia rara que es-
capou à sanha dos demoli-
dores da cidade.

Tombado pelo Conde-
phaea, o imóvel carrega em 
cada metro de construção, 
um século de história. É de 
1913. Na época, Sumaré se 
chamava Rebouças, e era 
bairro de Campinas, mas 
tinha subdelegado de polí-
cia e subprefeito. A popula-
ção não passava de 500 pes-
soas. O primeiro subprefei-
to, Antônio Rodrigues Aze-
nha, conseguiu convencer 
o Prefeito de Campinas a 
construir um prédio para 
a sede da subprefeitura de 
Rebouças. O empreiteiro foi 
Antônio do Valle Mello, ri-
co fazendeiro e proprietá-
rio de vários imóveis. Ele 
doou à Prefeitura um ter-
reno de 420 m² e ganhou a 
concorrência para a cons-
trução do prédio.

Durante 41 anos aí fun-
cionou a subprefeitura. No 
quintal da casa, com entra-
da pela Rua Antônio Jorge 
Chebabi, havia a cocheira, 
onde ficavam os animais 
usados na carroça para co-
leta de lixo, e onde se reco-
lhiam cães, cavalos, cabras 
etc. , apreendidos nas ruas 
pela carrocinha. 

Em 1937 o prédio foi am-
pliado para servir de mora-
dia do fiscal. Nessa refor-

Centro de Memoria (década de 2000)

Centro de Memória em 2013

Antônio do Valle Mello

O prédio do Centro de Memória
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Francisco Antonio 
de Toledo

Historiador e Diretor 
da Pró-Memória

ma foram acrescentados 
banheiro, cozinha e dois 
quartos. Quando Sumaré 
se emancipou de Campi-
nas, o prédio se tornou a se-
de da nova Prefeitura e da 
Câmara Municipal. Nesse 
exíguo espaço, a partir de 
janeiro de 1955, e durante 
dez anos, funcionou a Pre-
feitura com toda sua estru-

tura burocrática, e a Câma-
ra, com seus onze vereado-
res, suas acaloradas assem-
bléias e a presença perma-
nente de um público fiel. 
Em 1964, a Prefeitura e a 
Câmara foram para a Rua 
Dom Barreto.

Só por essa razão, pela 
historicidade desse monu-
mento, o prédio merece ser 

tratado com mais carinho, 
pois foi o berço da nossa vi-
da político-administrati-
va. É o símbolo vivo do po-
der executivo e legislativo 
de Sumaré. Todos os cida-
dãos de Sumaré, em espe-
cial nossas crianças e jo-
vens, podem aprender com 
ele a respeitar nossa cidade 
e nossa história.

Mas, não fica por aí a ex-
celência desse edifício histó-
rico. De 1965 a 1960, o pré-
dio serviu para abrigar a 
Guarda Mirim, a Biblioteca 
Municipal, o Curso de Ad-
missão ao Ginásio, a Direto-
ria da A.P.M. do 2° Grupo Es-
colar e, à noite, várias clas-
ses do Colégio Comercial Dr. 
Leandro Franceschini.

Em 1971, o prédio se 
transformou no Pronto So-
corro Municipal, até o iní-
cio de 1990. Dessa data até 
1996, a velha subprefeitura 
foi ocupada pelo Departa-
mento de Saúde e Higiene.

Tombado pelo Conde-
phaea em 1997, o imóvel 
abrigou o Centro de Memó-
ria Thomas Didona, que de-
pois se transformou na se-
de da Secretaria Municipal 
de Cultura até 2008. Nesse 
ano, a Prefeitura, em parce-
ria com a Logística Sumaré, 
do Grupo HONDA, restau-
rou o prédio, e construiu 
um anexo para sediar o Ar-
quivo Municipal, o Museu, 
a Associação Pró-Memória 
e o Condephaea.

Com a fundação da Asso-
ciação Pró-Memória de Su-
maré em 2004 e por solicita-
ção dela, o prédio retomou 
seu destino correto. Um 
acordo entre a Pró-Memó-
ria e a Prefeitura Municipal 
celebrado em 12 de agosto 
de 2011, tornou possível a 
ampliação do prédio – pre-
servando suas característi-
cas originais – com o objeti-
vo de abrigar o grande e rico 
acervo da Pró-Memória. Al-
gumas salas da parte antiga 
do prédio servem hoje para 
exposições temáticas sob a 
responsabilidade da Secre-
taria de Cultura e da Asso-
ciação Pró-Memória. 
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AMIGOS DE SUMARÉ 
NO RIO DE JANEIRO

SINFÔNICA DE 
CAMPINAS EM SUMARÉ

FESTIVAL DE ROCK 
EM NOVA VENEZA

PISCINAS DO CLUBE 
UNIÃO CULTURAL

JAIR RODRIGUES EM SUMARÉ

A convite dos irmãos Denis Escalhão e Odair Escalhão, sumareenses 
radicados naquela cidade, um grupo de amigos foram visitá-los. Dentre 

eles destacamos esses dois, em frente à Estatua do Cristo Redentor: 
Umberto Didona e Walter Antônio Dian (terceiro e quarto, da direita 

para a esquerda). Umberto era funcionário da Receita Estadual e Walter 
um dos maiores empresários do ramo têxtil de Sumaré.

Registro fotográfico do Maestro Benito Juarez, da Orquestra Sinfônica 
Municipal de Campinas, que na oportunidade se apresentava 
em Sumaré. Ele está acompanhado do Prefeito José De Nadai 

(1983-1988) e do Diretor do DECET (Diretoria de Educação 
Cultura, Esportes e Turismo) Leovigildo Duarte Jr.

Fotografia de um acontecimento inusitado em Nova Veneza: um 
Festival de Rock no local que é denominado Centro Esportivo de Nova 

Veneza. Foi numa época em que a cultura de Sumaré teve muitas 
realizações semelhantes (décadas de 1980 e 1990). 

O Clube União Cultural XVI de Dezembro foi o primeiro 
clube da cidade a ter um conjunto de piscinas em seu patrimônio, 

na Rua Antônio Jorge Chebabi. Tinha uma grande frequência, 
graças a um bom número de associados.

O famoso cantor Jair Rodrigues veio duas vezes em Sumaré, onde 
se apresentou para grandes públicos. Na primeira vez foi no Clube 

União Cultural XVI de Dezembro, então presidido por Décio Valentim 
Fávero. Na segunda oportunidade veio a convite da Associação dos 
Engenheiros e Arquitetos de Sumaré. Na foto, vemos Jair no Clube 

União, ao lado da sra. Geni Perissionoto Schuschiman.

JOÃO ALBERTO SQUARIZZI
João Alberto Squarizzi, que vemos 

na foto, é um dos filhos do casal João 
Squarizzi e Elvira Panzan Squarizzi, 

que eram de Sumaré. João foi um 
destacado jogador profissional. 

Era goleiro. Quando seus pais se 
mudaram para Campinas passou 
a jogar nos times juvenis daquela 

cidade. Jogava no Corinthinha, que 
se sagrou campeão campineiro da 

modalidade, ao vencer o Guarani 
por 2x1. Nesse jogo o “Joãozinho”, 

como era chamado, “fechou o gol”. 
Bastou isso para ser convidado 

para jogar no Fluminense do Rio de 
Janeiro, onde ficou por 3 anos, como 

reserva do grande goleiro Castilho. 
Depois foi emprestado para o 

Valério de Itabira, que disputava 
a 1ª. Divisão de Minas Gerais. 

Seu sonho era jogar no Guarani 
de Campinas, onde seu pai era 

dirigente. Mas o técnico do time não 
aceitou. O pai, como bom dirigente, 

não quis usar sua influência para 
colocar o filho no time. Acabou aí a 

carreira de jogador do Joãozinho.

jornaltribunaliberaldesumare
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Tribuna Liberal Desemprego em novembro cai, diz IBGE
A taxa de desemprego continua em queda e chegou a 7,5% 
no trimestre que vai de setembro a novembro. É o menor 
nível trimestral móvel desde fevereiro de 2015, quando 
registrou a mesma marca. Os dados são da Pnad Contí-
nua (Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios), di-
vulgada nesta sexta-feira (29) pelo IBGE (Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística).

Da Redação  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Entre os destaques do ano, parlamentar elencou esforços para garantir melhorias 
na saúde com investimentos na ampliação de unidades e implantação de novos 
leitos, além de conquistas na educação, esporte, lazer, cultura e segurança pública 

“Foi mais um ano 
de muito tra-
balho e muitas 

conquistas, com fé e as 
bênçãos de Deus!”. É as-
sim que o deputado esta-
dual Dirceu Dalben defi-
niu o balanço positivo de 
suas realizações ao longo 
de 2023, destacando avan-
ços significativos em di-
versas áreas. Por meio de 
suas emendas parlamen-
tares e intermediação de 
convênios com o Gover-
no do Estado de São Pau-
lo, centenas de municípios 
receberam recursos esta-
duais e outros importantes 
investimentos que refle-
tem diretamente no bem-
-estar da população.

“Muito feliz em encerrar 
mais um ano de grandes 
conquistas, contribuindo 
com importantes avan-
ços, desenvolvimento das 
cidades e, principalmen-
te, proporcionando mais 
qualidade de vida às famí-
lias paulistas. Investimen-
tos em infraestrutura, saú-
de, educação, desenvolvi-
mento social, esporte, la-
zer, cultura, segurança 
pública, habitação e mui-
to mais. Grato a Deus pe-
la oportunidade de traba-
lhar em busca dessas me-
lhorias e ver elas acontece-
rem!”, destacou o deputa-
do Dalben.

Dentre as conquistas co-
memoradas estão as gran-
des obras de infraestrutura 
já entregues ou em anda-
mento, como a construção 
de novos viadutos e pon-
tes, duplicação de rodovias, 
implantação de marginais, 
pavimentação e recape de 
estradas, ruas e avenidas, 
perfuração de poços arte-
sianos, implantação de no-
vos espaços de esportes e 
mínis arenas esportivas.

Em resposta aos desa-
fios enfrentados na área 
da saúde, Dalben dedi-
cou esforços para garan-
tir atendimentos de qua-
lidade e acesso eficiente 
aos serviços públicos. In-
vestimentos foram feitos 
na ampliação de unidades 
de saúde e implantação de 
novos serviços, mais lei-
tos, aquisição de equipa-
mentos e ambulâncias aos 
municípios, apoio a hospi-
tais e santas casas, atendi-
mentos e exames por meio 
do programa Mulheres de 
Peito (mais conhecido co-
mo Carreta de Mamogra-
fia) e iniciativas de valo-
rização dos profissionais.

Para reafirmar seu com-
promisso com o cuidado e 
proteção aos animais, Dal-
ben destinou recursos pa-
ra campanhas de castra-
ção animal e banco de ra-
ção, construção de pra-
ças pet e de clínicas vete-
rinárias públicas e apre-
sentou na Alesp (Assem-
bleia Legislativa do Estado 
de São Paulo) o Projeto de 
Lei nº 1155-2023, que pre-
vê a implantação do Vale 
Ração Animal para auxi-
liar as pessoas e famílias 
de baixa renda que pos-
suem animais de estima-
ção em casa.

Ao longo do ano, a aten-
ção do mandato também 
foi direcionada para me-
lhorar a infraestrutura es-
colar. Recursos foram di-
recionados e convênios in-
termediados para constru-

ção de novas creches e es-
colas, aquisição de equi-
pamentos modernos, cli-
matização de salas de au-
las, ônibus escolares, novas 
ETECs, FATECs e a amplia-
ção de cursos profissionali-
zantes nestas unidades de 
ensino. “Apoiamos iniciati-
vas de valorização dos pro-
fissionais da educação e de 
mais segurança nas esco-
las, reforçando o compro-
misso com o fortalecimen-
to do sistema educacional 
estadual”, disse Dalben.

Novas unidades do Pou-
patempo foram implanta-
das e ampliado o núme-
ro de caminhões do Bom 
Prato Móvel. Praças da Ci-
dadania para projetos so-
ciais, Centros do Idoso e 
condomínios habitacio-
nais estão em construção. 
Com apoio do nosso man-
dato, o Programa Estadual 
“Cidade Legal” entregou 
escrituras de imóveis e ga-
rantiu mais dignidade pa-
ra famílias em todo nosso 
estado de São Paulo.

Parcerias e diálogo com 
o Governo do Estado resul-
taram em medidas concre-
tas para fortalecer a segu-
rança pública nos municí-
pios paulistas. Novas uni-
dades do Corpo de Bom-
beiros foram implantadas, 
mais viaturas para as polí-
cias Civil, Militar e Defe-
sa Civil, equipamentos pa-
ra emergências e combate 
a incêndios, prédios poli-
ciais novos e a valorização 
dos profissionais da segu-
rança também estão entre 
as melhorias alcançadas.

PARTICIPAÇÃO POPULAR
Marca registrada do de-

putado Dalben, o estímulo 
à participação popular foi 
promovido por meio de au-
diências públicas do Orça-
mento Estadual 2024, visi-
tas contínuas do Gabinete 
Móvel nas mais diversas 
regiões do estado e na cria-
ção de duas frentes parla-
mentares na Alesp: a Fren-
te Parlamentar em Defesa 
dos Motoboys e a Frente 
Parlamentar em Defesa da 
Malha Ferroviária. Todas 
as iniciativas visam refor-
çar a importância do en-
volvimento da população 
e de setores afins na cons-
trução de políticas públi-
cas mais eficientes.

As iniciativas voltadas 
ao bem-estar e mais qua-
lidade de vida da popula-
ção não param por aí! Dal-
ben garantiu recursos pa-
ra entidades assistenciais 
e de inclusão social, que 
prestam relevantes servi-
ços para aqueles que mais 
precisam. Além disso, di-
versas iniciativas de assis-
tência a famílias em situa-
ção de vulnerabilidade fo-
ram realizadas ao longo do 
ano, sobretudo com a dis-
tribuição de cestas básicas, 
produtos de higiene e lim-
peza, e cursos gratuitos de 
capacitação profissional.

“Agradeço mais um ano 
de confiança depositada 
em nosso mandato e refor-
ço o compromisso de se-
guir trabalhando diaria-
mente próximo das pessoas 
e ouvindo as suas reais ne-
cessidades. Juntos, cons-
truímos um ano de muitas 
conquistas, e juntos, conti-
nuaremos em busca de um 
futuro melhor para todos. 
Feliz ano novo e que Deus 
continue nos abençoando!”, 
finalizou Dalben.

Recursos para pavimentação da Estrada Municipal John Taswel Tanner foram intermediados pelo deputado Dirceu Dalben

Já em funcionamento, ETEC de Sumaré recebeu investimentos de mais de R$ 11 milhões por meio do mandato

Através de parceria e diálogo do deputado com o Governo do Estado, Sumaré ganhou unidade do Corpo de Bombeiros

Deputado Dirceu Dalben 
ressalta balanço positivo 
de conquistas em 2023
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